
30 июня в Барнауле 
завершится строи-
тельство лестницы 
Нагорного парка.

Работы начались в сентя-
бре прошлого года, около 70 
процентов от запланирован-
ного уже сделано.

Издалека видно, что склон 
парка разбит на пять террас, 
на которые крепят новую 
лестницу взамен старой, 
возведенной еще в бытность 
выставки ВДНХ. На каждой 
можно будет прогуливаться, 
отдыхать на скамейках и на-
слаждаться живописными 
видами Барнаула. Идея ос-
ветить новую лестницу На-
горного парка и его склон ро-
дилась у архитекторов в ходе 
террасирования склонов. 
По их мнению, освещение 
придаст проекту монумен-
тальность. А пока стройка 
продолжается.

По словам директора
ДСУ-4 Николая Данилина, 
погода не дает закончить 
работы на объекте раньше 
намеченного срока.

– Дожди размачивают 
грунт, что небезопасно для 
техники и рабочих.

Сейчас ведутся работы по 
укреплению откосной части 
террас георешетками, монта-

жу плит перекрытия, марша 
лестницы, водоотводных лот-
ков и ливневых коллекторов.

Но уже 1 июля барнаульцы 
и гости города поднимутся 
по новой лестнице в Нагор-
ный парк и прогуляются по 
террасам. Попасть в парк 
можно и со стороны ул. Гвар-
дейской. В перспективе, если 
найдется инвестор, плани-
руется построить канатную 
дорогу.

Как отметил заместитель 
начальника комитета по 
дорожному хозяйству, бла-
гоустройству, транспорту и 
связи города Барнаула Антон 
Шеломенцев, с подрядчиком 
по качеству и срокам работ 

никаких проблем не возни-
кало:

– Специалисты городского 
комитета постоянно выез-
жают с проверками, также 
контролирует процесс тех-
нический заказчик «Барна-
улкапстрой».

На площадке самого парка 
работы по благоустройству 
еще не начались. Кстати, 
ими будет заниматься Бар-
наульская епархия, которая 
возводит на территории быв-

шего Нагорного кладбища 
церковь. Проект по благоу-

стройству уже разрабатыва-
ется дизайнерской группой, 

вскоре его обсудят на Обще-
ственном совете, затем нач-
нут воплощать на практике.

Антон Шеломенцев пояс-
нил, что подъездные пути к 
объектам туркластера со вре-
менем тоже будут приведены 
в порядок. Сейчас проводит-
ся аукцион для подрядчиков, 
которые выполнят работы 
по благоустройству улиц и 
строительству сети ливневой 
канализации.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
19 мая Ветер северный, 3-8м/сек.,

с усилением до 14 м/сек., ночью
местами дождь, мокрый снег, 
днем без осадков.

20 мая Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек.,
без осадков, местами туман,
на почве заморозки.

Ветер северный, 5-10 м/сек.,
порывы до 12-17 м/сек., местами

по краю дождь.
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В поисках сокровищ
Музей «Мир камня» готовится к сезону геологиче-

ских экскурсий по Алтайскому краю.
Как сообщает официальный сайт региона, в мае барна-

ульский музей «Мир камня» открывает сезон выездных 
познавательных экскурсий. Это уникальная возможность 
познакомиться со страницами истории региона и почув-
ствовать себя искателем сокровищ.

Например, на 21 мая, 4 и 18 июня запланированы выезды 
в Краснощековский район. В программу «По демидовским 
следам» входит посещение Акимовского месторождения, 
где можно найти горный хрусталь, гранат. 21 мая состоится 
экскурсия в Заринск «Алтай-кокс: 1100 градусов». Это тур 
на действующее предприятие.

Более подробную информацию об экскурсиях можно 
узнать по телефону 8 (3852) 69-14-80.

За головоломкой –
к педагогам

Школа выходного дня открылась в Алтайском го-
сударственном педагогическом университете.

Школа выходного дня «Палитра цифровых техноло-
гий» создана на базе Института физико-математического 
образования вуза. Каждую субботу у учеников есть воз-
можность ближе познакомиться с наукой, побывать в 
исследовательских центрах и лабораториях университета, 
посетить тренинги и многое другое. По словам организа-
торов, ребята не только могут повысить уровень знаний, 
но и определиться с будущей профессией.

Директор Института физико-математического образо-
вания АлтГПУ Дина Кошева говорит:

– Школа работает по разным направлениям: от IT-тех-
нологий до решения математических головоломок. Мы 
стараемся научить мыслить нетипично и создавать ин-
тересные вещи, показываем удивительный мир логики 
и чисел, учим собирать роботоконструкторы и работать 
с современными станками. Дети всех возрастов могут 
проявить себя в разных отраслях.

Огненный праздник
На выходных в барнаульском парке развлечений 

«Солнечный ветер» пройдет фаер-шоу.
Программа огненных трюков «Солнечный фест» начнется 

22 мая в 20.00. Для начала на сцену выйдут дуэт аккорде-
онистов Twins, шоу-команда по футбольному фристайлу 
«БарнаулФФ», образцовый коллектив Алтая театр песни 
«Фа-Соль», а также специальный гость из Новосибирска 
Виктор Цуканов – он выступит с акриловыми шарами. 
Затем появятся восемь лучших фаер-команд из различных 
городов и покажут детям и взрослым свое мастерство в 
исполнении трюков с огнем.

Вход – бесплатный.

«Бумажные города»
среди книг

В одной из библиотек краевого центра прошёл не-
обычный мастер-класс «Внимание! Дубль первый! 
Снято!».

Мероприятие, посвященное Году российского кино, 
состоялось на днях в библиотеке № 17 Ленинского рай-
она. Учащиеся Алтайского краевого колледжа культуры 
говорили с гостями об искусстве режиссуры и организо-
вали мастер-класс. На примере своей работы – фильма, 
снятого по книге Джона Грина «Бумажные города», они 
рассказали, как подобрать музыку к кадру, сделать озвучку, 
использовать задний фон.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

ПРЕСС‐КОНФЕРЕНЦИЯ

На финишной прямой

ПОДПИСКА‐2016
Уважаемые читатели,

цены снижены!
До 22 мая во всех отделениях связи проходит

«Всероссийская декада подписки». 
Обратите внимание на изменение подписных

индексов на это время.
Индекс В0300 (без официальных документов) –

529 руб. 20 коп.
Индекс В0303 (с официальными документами) –

819 руб. 19 коп.
Успевайте оформить подписку по сниженным ценам!

На правах рекламы.

РОЖДЕНИЕ ТРАДИЦИИ
На Алтае родился еще 
один красивый празд-
ник России.

Один из самых удивитель-
ных праздников «Цветение 
пиона» появился благодаря 
инициативе руководителей 
крестьянского хозяйства «Пар-
тнер» Михайловского района 
братьев Андрея и Сергея Ко-
жановых.

Ковер из пионов и ирисов 
– в такой первозданной красо-
те представала степь на юге 
Сибири перед взорами пере-
селенцев из густонаселенных 
губерний России. Сохранить 
и воссоздать ее частичку в 
наше время решили братья 
Кожановы. Заповедные места 
они показали своим гостям 
– немецким и российским 
ученым, работающим на Ал-
тае над совместным междуна-
родным проектом «Кулунда». 
Они-то и посоветовали сделать 
Ярки памятником природы. 
Администрация района под-
держала это начинание, а в 
2014 году губернатор Алтай-
ского края Александр Карлин 
подписал постановление,  в 
котором среди других особо 
охраняемых территорий было 
названо и древнее русло реки в 
Ащегуле. Так родился краевой 
Праздник цветения пиона.

Проводить его решили 
в момент, когда все пионы 
раскрываются полностью. 
Случается это в канун Дня По-
беды. 6 мая к древнему руслу 
реки потянулись машины и 
автобусы с артистами, учены-
ми, производственниками, 
художниками и фотографами. 
Там и я впервые увидел пионы 
степные. Ученицы Полуям-
ской школы Юлия Понома-
ренко, Ксения Колесникова, 
учителя Елена Чащина и 
Людмила Рудева рассказали 
о краснокнижном растении. 
Вспомнили миф о легендар-
ном лекаре по имени Пион и 
сказку Аксакова «Аленький 
цветочек», который по опи-
санию тоже похож на пион. В 

это верится уже хотя бы пото-
му, что Сергей Аксаков жил в 
Поволжье и Оренбуржье, где 
сохранились места произрас-
тания реликтового цветка.

Любопытные факты о пер-
вых переселенцах сообщил 
мне другой гид, ученик Полу-
ямской школы Виктор. В кон-
це XIX века, когда царь стал 
наделять крестьян землями за 
Уралом, сюда двинулись люди 
из Полтавской губернии. Еха-
ли они, как гласит историче-
ская хроника, от волостного 
села Каип в сторону бора, на 
юго-запад, добрались до род-
ника. За курганом, отделяв-
шим степь от двух больших 

озер, уставшие люди увидели 
развалившиеся глиняные 
домики и прибитую кем-то 
на сосне старую табличку: 
«Ямщицкая дорога от Тюме-
ни до Колывани, 136 верст, 
половина пути, отдыхайте, 
кто дальше следует». Поселен-
цы решили обосноваться на 
этом Полуямке. Среди первых 
поселенцев были Кузьма Ло-
зовой, Карп Колесник, Иван 
Козырь, Андрей Гопиенко, 
Кирилл Нестеренко, Егор 
Рушега, Петр Ковалев, Егор 
Шумило и другие.

Кто-то из гостей праздни-
ка, коренных жителей По-
луямок, вспомнил, как рвал 

здесь пионы на последний 
звонок в школу… И гиды, и 
участники удивлялись тому, 
что до сих пор не знали о бо-
гатстве, хранимом их землей. 
Пион степной малоизвестен в 
отличие от лесного своего род-
ственника – марьина корня.

Художники и фотографы 
устроили пленэр. Ведуньи-га-
далки предсказывали судьбу 
по веточкам березы и посло-
вицам. Выступали самодея-
тельные артисты, а Наталья 
Ивашина пришла на празд-
ник с гармонью. Когда сцены 
стало мало, праздник выплес-
нулся на большую поляну. На 
ней закружился, завертелся 
хоровод. Да не один – целых 
два. В нем помимо артистов 
закружились многочислен-
ные гости праздника.

Глава администрации Ми-
хайловского района Геннадий 
Юров отметил, что праздник 
состоялся – михайловцы сде-
лали первый шаг в развитии 
сельского туризма. А гость 
этого праздника художник 
Сергей Марков признался: 
«Вы и удивили, и восхитили 
меня!»

Николай ГУРТЕНКО 
(фото автора)

У дороги столбовой
расцвёл пион степной

СПРАВКА
Террасирование склона Нагорного парка и строи-
тельство лестницы проводится в рамках проекта 
«Барнаул – горнозаводской город» по федеральной 
программе «Развитие внутреннего и въездного 
туризма РФ». Строительство данного объекта 
обошлось в сумму более 40 миллионов рублей.

«Радуга» из Малинового Озера.

Избавимся от совки
и шелкопряда

Ситуация с вредителями зелёных массивов нахо-
дится под постоянным контролем. Истребительные 
мероприятия начнутся не ранее 27 мая.

– Прецедентов в крае по проведению истребитель-
ных мероприятий на таких площадях – 227 тысяч гек-
таров – ещё не было. В работе будут задействованы не 
только лесные ведомства, арендаторы, органы местного 
самоуправления, руководители муниципалитетов, но и 
буквально всё население. «Стараемся, чтобы не возник 
информационный вакуум, хотим, чтобы было прозрачно 
и понятно всем жителям края», – отмечалось на пресс-кон-
ференции, которая прошла в минувшую пятницу.

С журналистами встретились начальник управле-
ния лесами Главного управления природных ресурсов 
и экологии Алтайского края Владимир ЧЕРНЫХ и дирек-
тор филиала ФБУ «Рослесозащита» «Центр защиты леса 
Алтайского края» Александр Зверев.

Они напомнили, что под воздействие вредителей по-
пали ленточные и приобские боры девяти лесничеств 
17 районов. Не оправдались надежды на суровую зиму. 
Шелкопряд и совка благополучно перезимовали. На-
мечены мероприятия по локализации и ликвидации 
очагов. Решаются последние организационные вопро-
сы, связанные с проведением работ. На лесные участки 
выезжают лесопатологи для проведения контрольных 
исследований и назначения конкретных дат проведения 
обработки насаждений.

Понятно, что самым острым вопросом, который всех 
волновал, был финансовый. Выделит ли Москва краю 
необходимые средства на борьбу с «зелёным пожаром»?

– Сделано всё возможное благодаря активной пози-
ции губернатора. В декабре состоялась его встреча с 
руководителем Рослесхоза, и краю удалось получить 
необходимые финансовые средства. Подтверждение по-
следнего транша пришло 6 мая. Предполагается провести 
наземную обработку на площади 158 тысяч гектаров и 
авиационную на 69 тысячах гектаров. На сегодня все 
подготовительные работы произведены, по каждому 
лесничеству составлена техническая карта всего комплек-
са действий, определены места базирования авиации, 
взлётные площадки, места складирования лепидоцида, 
базирования наземной техники.

(Окончание на 2 стр.)КРАТКО
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Каркас лестницы уже готов.

Николай Данилин пообещал 
закончить стройку 30 июня.

Склоны укрепляют сеткой, 
ячейки которой засыпают 

грунтом.

Это ваш миллион?
Документы на конкурс бизнес-проектов начинаю-

щих фермеров и владельцев семейных ферм примут 
до 27 мая.

Начинающий фермер может претендовать на грант 
до 1,5 млн рублей, владелец семейной фермы – до 10 
млн. При отборе бизнес-планов приоритетным является 
развитие молочного и мясного скотоводства, наличие 
кормовой базы и рынков сбыта, уточняют в Главном 
управлении сельского хозяйства Алтайского края.

В этом году общий лимит поддержки составляет 210 
млн рублей. В апреле 44 фермера уже получили 127 млн 
рублей.

Олег АНТОНОВ

Вот он, красавец кулундинской степи.
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АКТУАЛЬНО

Кризис – не оправдание, 
а стимул для работы

Весенний день год кормит

СОГЛАШЕНИЯ

ПОСЕВНАЯ

НОВОСТИ
Прием документов завершен
Истек срок подачи документов от претендентов на долж-

ность главы Каменского района в конкурсную комиссию. 
Желающих занять пост главного управленца самого круп-
ного по численности населения муниципального района 
в Алтайском крае (около 60 тысяч человек) оказалось пять.

По информации члена конкурсной комиссии, председателя 
Каменского районного Собрания депутатов Виктора Кашицина, 
прием документов был завершен 12 мая. К тому времени свое 
желание баллотироваться на должность главы района изъявили 
Виктор Васильев, пенсионер, депутат Каменского районного 
Собрания; Евгений Корнилов, безработный; Федор Найден, 
индивидуальный предприниматель; Константин Рябов, пред-
седатель Каменского отделения Союза ветеранов Афганистана; 
Андрей Щукин, депутат фракции ЛДПР в АКЗС, житель Барнаула.

Виктор Кашицин сообщил, что конкурсная комиссия сфор-
мирована. В ее составе восемь человек. По два представителя 
от Каменского городского Совета – Василий Железовский и 
Евгения Проскурина и от Каменского районного Собрания де-
путатов – Виктор Кашицин и Наталья Горяинова. Еще четырех 
членов назначил губернатор Алтайского края. В ближайшие 
дни комиссия соберется на организационное заседание, из-
берет председателя и заместителя председателя. После этого 
будет запущен механизм проверки документов претендентов 
на пост главы и собственно отбор кандидатур. Вся конкурсная 
процедура по решению депкорпуса Каменского районного 
Собрания должна завершиться 7 июня.

Наталья ИСАЕВА

Церковные аккорды
В библиотеке № 3 на ул. Кавалерийской прошел вечер «Со-

кровищница православной музыки на Афоне», приурочен-
ный к 1000-летию русского присутствия в Греции.

На мероприятии присутствовали представители совета ве-
теранов педагогического труда, группа «Феникс» из реабилита-
ционного центра и председатель комиссии по культуре Барна-
ульской епархии отец Владимир Черных. Он и открыл вечер, 
поведав библейскую историю об отношениях между людьми, 
завещанных нам Господом: «Мы дети одного Адама и призваны 
жить в любви, братстве, взаимной помощи. Именно об этом на-
поминает Афон, который призывает нас быть добродетельными 
людьми, любить, терпеть друг друга, прославляя имя Божье».

После этого собравшиеся посмотрели увлекательный фильм 
«Гора Афон. Республика монахов», ещё раз убедившись в том, что 
духовное наследие не утратило свой значимости и в наше время. 
Как сообщила корреспонденту «АП» сотрудница библиотеки 
Лариса Полонская, главной на этом вечере была православная 
музыка разных народов.

«Звучание духовной музыки наполнило сердца слушате-
лей спокойствием и благодатью. Говорят, что церковное пе-
ние очищает людей своей ангельской энергетикой. Все мы с 
удовольствием прикоснулись к духовной музыке», – сказала 
Лариса Полонская.

Людмила ЕРМОЛИНА

Почти 3000 укушенных
На Алтае продолжается сезон активности клещей. В боль-

ницы с укусами обратились уже 2828 человек, из них 932 
ребенка.

Это на 1000 человек больше, чем за аналогичный период в 
2015 году. Такие данные приводит пресс-служба Роспотребнад-
зора по Алтайскому краю.

На сегодня зарегистрировано 88 случаев подозрения на за-
болевание сибирским клещевым тифом, в том числе у 20 детей 
до 14 лет. Семь случаев подозрения на иксодовый клещевой 
боррелиоз, пять случаев подозрения на заболевание клещевым 
энцефалитом, в том числе у одного ребенка.

Больных с тяжелыми формами заболевания и летальных 
исходов не зарегистрировано.

При исследовании кровососов, снятых с пострадавших, специ-
алистами вирусологической лаборатории Центра гигиены и 
эпидемиологии в Алтайском крае в 11,8% случаев выявлено 
наличие вируса клещевого энцефалита. Всем пострадавшим от 
зараженных насекомых введен иммуноглобулин. Заболевших 
клещевым энцефалитом среди них нет.

По состоянию на 12 мая в крае от клещей обработано 63% 
прилежащих территорий санаториев, детских оздоровительных 
учреждений, баз отдыха, туристических баз, парков, медицин-
ских организаций, территорий кладбищ.

Жители городов чаще всего подвергаются нападению кле-
щей по пути на дачные участки, на отдыхе в лесу, на берегах 
рек и озер Алтайского, Алейского, Косихинского, Локтевского, 
Первомайского, Петропавловского, Павловского, Рубцовского, 
Смоленского, Тальменского, Тогульского, Троицкого и Усть-Кал-
манского районов. В Барнауле присасывание клещей чаще всего 
отмечается в районе ленточного бора в нагорной части города, 
поселков Южного, Черницкое, Борзовая Заимка, Власиха, Ка-
зенная Заимка, Гоньба.

Наталья СОХАРЕВААГРОВЕСТИ
Что-то юаней захотелось…

Россия в ближайшее время начнет поставки пшеницы в 
Китай.

Российские экспортеры смогут начать поставки пшеницы 
в Китай в ближайшее время, первые серьезные поставки пла-
нируется осуществить уже в этом году, заявил в Шанхае на 
продовольственной выставке SIAL China министр сельского 
хозяйства РФ Александр Ткачев.

Он отметил, что разрешения на поставки есть у Алтайского 
края, Красноярского края, Томской и Новосибирской областей.

«Сняты все ограничения (с китайской стороны. – Ред.), я 
думаю, что в этом году мы сможем сделать первые серьезные 
поставки зерна», – заключил министр.

Три года вместо одного
Минсельхоз и Минэкономразвития РФ согласовали новые 

правила проведения государственных закупочных и товар-
ных интервенций, сообщил «Интерфаксу» источник в одном 
из ведомств экономического блока.

Проект правил предусматривает, что госагент по проведению 
интервенций будет отбираться на срок до трех лет вместо одно-
го года. На такой же срок госагент будет отбирать хранителей 
государственного зерна, а Минсельхоз определять банки-креди-
торы. Согласно проекту правил биржи для проведения торгов 
госагент будет также отбирать на три года.

С 2001 года при падении цен государство снимает лишнее 
зерно с рынка для того, чтобы прекратить его удешевление, 
при резком росте цен продает зерно из госфонда и тем самым 
останавливает его подорожание.

В июле этого года Минсельхоз планирует впервые провести 
закупочные интервенции на рынках сухого молока и сливоч-
ного масла.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

ПРЕСС‐КОНФЕРЕНЦИЯ

Завезены 90 тонн биологического 
препарата. Разосланы письма главам 
районных администраций, всем арен-
даторам лесов, которые попадают в 
зону обработки, чтобы всё выполнить 
без проблем. Изготовлено более двух 
сотен предупредительных аншлагов, 
порядка 10 тысяч листовок об огра-
ничении доступа в лес. Начало работ 
зависит от погодных условий. Невы-
сокие температуры пока сдерживают 
развитие вредителя.

В ближайшее время насекомые 
должны приступить к фазе активного 
питания. Исходя из этого и планиро-
вались мероприятия.

Например, проведение борьбы 
против шелкопряда-монашенки 
предварительно было намечено на 
третью декаду мая в Крутихинском, 
Панкрушихинском, Тальменском, 
Первомайском районах.

А с 1 июня – против сосновой совки 
в Алейском, Баевском, Волчихинском, 
Завьяловском, Каменском, Мамонтов-
ском, Новичихинском, Павловском, 
Ребрихинском, Романовском, Тюмен-
цевском, Шелаболихинском, Шипу-
новском районах.

Что сегодня творится в лесу? Погода 
скорректировала планы. Лесопатологи 
сообщают, что начался выход гусениц 
шелкопряда монашенки из яиц, но 
активного питания нет, потому что 
стоит холодная погода и все гусеницы 
находятся на стволах деревьев, в крону 
они ещё не попали. Что касается со-
сновой совки. Она вышла из куколок, 
отлетала, отложила яйца, но выхода 
гусениц из яиц пока не наблюдается. 
Есть в запасе неделя-полторы для того, 
чтобы завершить подготовительные 
работы. Предстоит выехать с заклю-
чительными обследованиями, посчи-
тать количество гусениц в кронах, 
вывести окончательные результаты. 
Всё делается в строгом соответствии 
с методиками.

Насколько опасен препарат «Ле-
пидоцид» для населения? Оказалось, 
смертельная доза его для человека – 
1 литр. Так что будем надеяться вполне 
обоснованно, что и дикой живности 
не навредит истребление вредных 
организмов.

Вчера директор филиала ФБУ «Рос-
лесозащита» «Центр защиты леса 
Алтайского края» Александр Зверев 
сказал «Алтайской правде», что истре-
бительные мероприятия начнутся не 
раньше 27 мая.

Координирующим и управляющим 
органом проведения комплекса меро-
приятий по локализации и ликвида-
ции очагов массового размножения 
вредных организмов является рабочая 
группа, которую возглавляет заме-
ститель губернатора края Александр 
Лукьянов.

Людмила ИЗВЕКОВА

Губернатор Александр 
Карлин подписал со-
глашения с главами 
администраций му-
ниципальных обра-
зований. Документы 
позволят выстроить 
совместную работу, 
ориентируясь на до-
стижение конкрет-
ных результатов.

Соглашения предусма-
тривают взаимодействие 
в области планирования 
социально-экономическо-
го развития. Подписи под 
документами поставили гу-
бернатор региона и главы 
администраций Барнаула, 
Заринска,  Калманского, 
Красногорского, Кулундин-
ского, Кытмановского, Лок-
тевского, Новичихинского 
и Ребрихинского районов. 
Это лидеры, продемонстри-
ровавшие наибольшую 
успешность в выполнении 
индикативных показате-
лей, которые брали на себя 
по предшествующему со-
глашению.

В таком формате доку-
менты подписываются уже 

10 лет. Среди главных задач 
– увеличение собственных 
доходов, легализация зара-
ботной платы, погашение 
задолженности муници-
пальных учреждений по 
платежам в бюджет.

– Практика подтвержда-
ет эффективность данного 
механизма взаимодействия 
с муниципалитетами, – ска-
зал губернатор Александр 
Карлин. – Он проявляется 
и в благоприятный период 
социально-экономического 
развития страны, и во вре-

мя экономического кризи-
са. Мы считаем, действие 
инструмента повышается 
как раз в сложные периоды. 
Кризис – это не оправдание, а 
дополнительный стимул для 
более интенсивной работы.

Губернатор подчеркива-
ет, что среди приоритетных 
вопросов – развитие моно-
городов. Положительный 

опыт в этом есть у Заринска, 
который поддерживает кра-
евые инициативы. Однако 
не все следуют его примеру.

– Новоалтайск вместе 
с управленческой коман-
дой демонстрирует проти-
воположное отношение к 
нашим инициативам, – от-
метил глава региона. – Мы с 
большим трудом добились 
создания на его территории 
индустриального парка, 
транслировали на создание 
федеральные и региональ-
ные средства… Думаю, все 

упирается в качество му-
ниципального управления. 
По теме моногородов здесь 
не сформирована команда, 
ничего не сделано.

Что касается Заринска, 
то за 2015 год подавляющее 
большинство показателей 
соглашения выполнено: по 
росту заработной платы, 
инвестициям, объемам 

производства. Сегодня 
Заринск – это площадка 
для реализации крупных 
инвестиционных проек-
тов. Известная в стране 
группа компаний «Русская 
кожа» запустит в городе 
кожевенное производство.

– На сегодняшний день 
идет проектирование за-
вода, – говорит глава адми-
нистрации Заринска Иван 
Терешкин. – Площадка для 
строительства определена. 
«Русская кожа» выиграла 
конкурс, заключен дого-
вор. Там уже начинаются 
работы по строительству. 
На первой очереди инвести-
ции составят почти 1 млрд 
рублей, завод даст 150 но-
вых рабочих мест.

По словам начальни-
ка Главного управления 
экономики и инвестиций 
Николая Чинякова, подпи-
сание соглашений создает 
возможность для эффек-
тивного взаимодействия 
региональных и местных 
властей, придает новый 
импульс социально-эко-
номическому развитию 
всех муниципальных обра-
зований края. Обязатель-

ства сторон направлены 
на конкретные действия 
в области демографиче-
ского потенциала, рынка 
труда, развития экономи-
ки, повышения уровня и 
качества жизни населения.

Ключевыми для Алтай-
ского края в 2016 году яв-
ляются задачи, связанные 
с реализацией мер, способ-
ных не только улучшить со-
циально-экономическую 
ситуацию, но и придать 
импульс экономическому 
росту. Эти меры будут на-
правлены на реализацию 
антикризисной програм-
мы, плана по содействию 
импортозамещению, со-
здание территорий опере-
жающего развития на базе 
моногородов, а также раз-
витие ключевых отраслей 
региональной экономики 
– промышленности, АПК и 
туризма. Продолжатся меро-
приятия по модернизации 
социальной сферы, повы-
шению качества и доступ-
ности услуг в образовании, 
здравоохранении, культуре, 
социальной защите, физ-
культуре и спорте.

Кристина ЛИВЕР

В Рубцовском районе посевная кампания в самом разгаре. 
Мы побывали в Бобково в крестьянско-фермерском хозяй-
стве «Чайка», которое успешно занимается и растение-
водством, и животноводством. В первую очередь, конечно, 
отправились в поля.Т  

На днях здесь закончили сев под-
солнечника на 1100 га и приступили 
к севу зерновых. А всего хозяйство 
располагает 1800 га пашни и 1200 
га пастбищ и сенокосов.

Как рассказал заместитель главы 
КФХ Артем Вольных, на подсолнеч-
нике работали два К-700 под отвал, 
две семечковые сеялки, один агре-
гат на бороновании. На зерновых за-
действовано дополнительно две-три 
единицы техники. Со всем объемом 
справляются около 10 человек.

Кадры в «Чайке», как и во многих 
других хозяйствах, на вес золота. 
Механизаторы в основном солидного 
возраста. Обладая большим опытом, 
они показывают отличные результа-
ты. Так, Александр Кунгуров пашет 
землю на К-700 и делает полторы-две 
нормы в смену. Николай Федотов 
освоил профессию механизатора еще 
в 1994 году. На его счету более двух 
десятков посевных и уборочных.

Самый молодой работник Максим 
Леуткин в механизаторах шестой 
год, однако уже становился побе-
дителем районного соревнования.

– Учился на юриста, получил выс-
шее образование, попробовал рабо-
тать по специальности – не понра-
вилось, не мое. Вернулся в деревню. 
Здесь мои отец и дед тоже заняты в 
сельском хозяйстве, – рассказывает 
парень. – Работать нравится, силы 
и здоровье позволяют. С зарплатой 
начальство не обижает. Кто работает 

– тот получает достойную заработ-
ную плату.

Максим ежедневно приезжает 
сюда из соседнего Катково. Говорит, 
что ничуть не жалеет о своем выборе 
и не понимает молодежь, которая не 
приучена к труду и сидит у мамы с 
папой на шее. Конечно, работа в поле 
тяжелая, однако кто-то же должен ее 
выполнять. А техника в хозяйстве 
новая, что существенно облегчает 
задачу.

Ежегодно в «Чайке» пополняется 
парк техники. В этом году приобрели 
три трактора МТЗ-82, двигатель на 
К-700. Буквально на днях привезли 
белорусский зерновой комбайн, ко-

торый будет задействован на уборке 
зерновых.

На средства господдержки в раз-
мере около 1 млн 150 тыс. рублей 
приобрели ГСМ на посевную и зап-
части для техники.Ч   

Что касается результатов, то они 
в хозяйстве выше средних по райо-
ну. В прошлом году подсолнечника 

собрали по 11 – 12 ц/га по отдельным 
участкам, по зерновым вкруговую 
вышло 15 ц/га. Овес – 22 ц/га, ячмень 
– 20 ц/га. Может, фермеры секрет ка-
кой знают?

– Секретов никаких особых нет, 
– утверждает глава КФХ Иван Воль-
ных. – По возможности стараемся 
захватить весеннюю влагу, но что-
бы и под мороз не попасть. Техно-
логия традиционная, отвальная. Я 
ее применяю из своего опыта. Но 
и за наукой и передовым опытом 
мы тоже следим и что надо – берем. 
С химией не дружим, китайцы и 
те от нее отказались. Производим 
отвальную вспашку, запахиваем со-
рняк, как раньше крестьянин делал, 
и через год получаем отдачу от этих 
растительных остатков. Конечно, 
отвальная пахота – технология 
тяжелая в смысле затрат на горю-
чее, но тем не менее она окупается 
за счет повышения урожайности. 
Удобрений применяем мало, да и 

дорогие они. Можно и без химии 
получить хороший урожай. Мы и 
в кормах для скота не используем 
химические добавки. Корма только 
экологически чистые, выращенные 
на собственных полях. Фуража на 
нынешнее поголовье производим 
достаточно. Когда оно увеличится, а 
оно непременно будет увеличивать-
ся, будем расширять кормовую базу.Д  

Имея достаточное количество 
пастбищ и сенокосов, Вольных ре-
шили заняться животноводством 
и выбрали мясное направление. В 
прошлом году получили губернатор-
ский грант в размере 6 млн рублей на 
создание семейной фермы, добавили 
4 млн своих, построили скотный 
двор и купили первых 80 герефор-
дов. За какие-то полгода поголовье 
увеличилось более чем в два раза.

На ферме работают шесть человек. 

Есть даже семейный подряд Марья-
совых. Веттехник Юрий Петрович 
исполняет сразу несколько обязан-
ностей: скотника, ветеринара, дояра. 
Его сын Александр учится у отца и 
тоже на хорошем счету.

Артем Вольных не просто замести-
тель, но и первый помощник главы 
КФХ по всем направлениям.

Он с гордостью демонстрирует, 
как изменилась ферма за счита-
ные месяцы. Территорию обнесли 
забором из бетонных плит, строится 
весовая, делается планировка еще 
одного скотного двора.

– Хотелось бы иметь маточное 
поголовье не менее 500, – делится 
планами фермер. – Корма у нас есть, 
пастбища тоже.

– Наша цель – мясное производ-
ство и выход на племенную прода-
жу, – добавляет отец. – В следующем 
году в первый раз сдадим бычков 
на мясо. Поставим примерно 400 – 
500 центнеров говядины. А вообще 
намерены поставлять не менее 1000 
центнеров в год. Это наша цель на 
ближайшие два-три года.

Развитие животноводства всегда 
упирается в кормовую базу. Пока 
имеющихся земель фермерам хва-
тает. Рядом, за рекой Алей, нахо-
дятся замечательные луга, но как 
в пословице: близок локоток, да не 
укусишь. Все дело в отсутствии мо-
ста. Сейчас до тех сенокосов нужно 
добираться в объезд по бездорожью 
часа два, столько же обратно. Когда 
косить-то? С мостом же доставка кор-
мов стала бы дешевле раза в два, а то 
и больше. Кстати, глава КФХ готов к 
софинансированию строительства 
переправы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
 (фото автора)

В летний туристи-
ческий сезон бренд 
транспортной инфра-
структуры края – ско-
рый пригородный по-
езд «Калина красная» 
перевозит около 600 
пассажиров в сутки.

Заместитель губерна-
тора Даниил Бессарабов 
высоко оценил работ у 
«Ка л и н ы крас ной» во 
врем я посещен и я же -
лезнодорожного вокзала 
Барнаула. Напомним, ско-
рый пригородный поезд 
запустили в 2009 году по 
маршруту Барнаул – Бийск. 
Это совместный проект 
администрации края, За-
падно-Сибирской желез-
ной дороги и компании 
«Алтай-Пригород». Состав 
был сформирован из ва-
гонов, изготовленных по 
самым современным тех-

нологиям на Тверском ва-
гоностроительном заводе.

– «Калина красная» от-

личается повышенной 
комфортностью и скоро-
стью, – говорит Даниил 

Бессарабов. – Теперь жи-
тели и гости края обе-
спечены современным, 

безопасным транспорт-
ным сообщением. Этот 
поезд стал первым скорым 
пригородным составом 
в Сибири, и до сих пор 
аналогов ему в соседних 
регионах нет. Сегодня «Ка-
лина красная» считается 
визитной карточкой транс-
портной сферы Алтайского 
края.

Отметим, что сотрудни-
ки поезда постоянно прово-
дят различные акции. На 
днях проводники, одетые в 
форму времен Великой Оте-
чественной войны, вручали 
пассажирам георгиевские 
ленточки. А в пути всех 
угощали кашей с полевой 
кухни.

С 2009 года скорый при-
городный поезд «Калина 
красная» перевез около 538 
тысяч человек. 

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Безопасно и комфортно

Молодой механизатор Максим Леуткин считает свою работу 
перспективной.

Ветераны-железнодорожники подарили заместителю губернатора книги 
об истории железной дороги края.

Избавимся 
от совки 
и шелкопряда
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АДМИНИСТРАЦИЯ АЛТАЙСКОГО КРАЯ
ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ И ЭКОЛОГИИ 

АЛТАЙСКОГО КРАЯПРИКАЗ № 816  16  2016 .   О           
В соответствии с пунктом 5 статьи 11 Лесного кодекса Россий-

ской Федерации, Порядком ограничения пребывания граждан в 
лесах и въезда в них транспортных средств, проведения в лесах 
определенных видов работ в целях обеспечения пожарной безо-
пасности или санитарной безопасности в лесах, утвержденным 
приказом Рослесхоза от 03.11.2011 № 471, и в связи с проведени-
ем работ по локализации и ликвидации очагов вредных организ-
мов с применением пестицидов на территории Алтайского края 
в 2016 году, приказываю:

1. Ввести ограничение пребывания граждан в лесах и въезда в них 
транспортных средств в виде запрета посещения лесов, за исклю-
чением граждан трудовая деятельность которых связана с пребы-
ванием в лесу, в период с 27.05.2016 по 15.06.2016 (20 дней) на землях 
лесного фонда Российской Федерации, расположенных на территори-
ях Речкуновского, Озерского участковых лесничеств Озерского лес-
ничества (все кварталы и выделы), Корниловского, Андроновского 
участковых лесничеств Баевского лесничества (все кварталы и вы-
делы), Велижанского, Высоко-Гривского, Панкрушихинского, Пры-
ганского, Пустынного участковых лесничеств Панкрушихинского 
лесничества (все кварталы и выделы), Курочкинского, Ново-Зарин-
ского, Средне-Инского и Причумышского участковых лесничеств Ла-
ричихинского лесничества (все кварталы и выделы) (Тальменский, 
Панкрушихинский, Крутихинский, Каменский, Баевский и Тюмен-
цевский муниципальные районы) Алтайского края.

2. Начальникам-лесничим отделов обеспечения полномочий в об-
ласти лесных отношений по Озерскому лесничеству Андрушко С.А., 
по Ларичихинскому лесничеству Иванову В.А., по Панкрушихин-
скому лесничеству Черкашину А.А., по Баевскому лесничеству Ло-
гиновской Н.Р.:

2.1. Установить на расстоянии 200-500 метров от границ территорий, на 
которых введено ограничение, предупредительные аншлаги размером 
не менее 1x1,5 метра с указанием информации о применении пести-
цидов («Осторожно! Применены пестициды») и периоде действия 
ограничения.

2.2. Обеспечить оповещение населения и организаций через средства 
массовой информации, а также уведомление глав, администрации му-
ниципальных районов и лиц, использующих леса, о проведении работ 
с применением пестицидов и о местах их проведения за 10 дней до 
начала мероприятий по локализации и ликвидации очагов вредных 
организмов. 

2.3. Обеспечить контроль за соблюдением порядка ограничения 
пребывания граждан в лесах и въезда в них транспортных средств.

3. Рекомендовать органам местного самоуправления ввести огра-
ничение пребывания граждан в лесах и въезда в них транспортных 
средств в виде запрета посещения лесов на территориях, прилега-
ющих к землям лесного фонда, на которых введено соответствую-
щее ограничение.

4. Отделу охраны и защиты лесов управления лесами Глав-
ного управления (Гостюшев А.В) организовать прием и рас-
смотрение обращений граждан в период ограничения пребы-
вания граждан в лесах и въезда в них транспортных средств 
региональным пунктом диспетчерского управления по теле-
фону (3852) 63-66-40 или телефону прямой линии лесной охраны 
8-800-100-94-00.

5. Отделу документационного обеспечения и организа-
ционной работы управления правового, кадрового, доку-
ментационного обеспечения Главного управления (Золото-
ва Е.А.) обеспечить опубликование настоящего приказа в 
официальном печатном издании региона – газете «Алтайская правда», 
а также размещение на «Официальном интернет-портале право-
вой информации» (www.pravo.gov.ru) и официальном сайте Главно-
го управления в сети «Интернет» (www.altaipriroda.ru).

6. Контроль за исполнением настоящего приказа возложить на 
заместителя начальника Главного управления, начальника управ-
ления лесами Черных В.А. 

Начальник Главного управления В.Н. Попрядухин.

В Октябрьский районный суд г. Барнаула поступило заявление 
Котляровой Л.А. об утрате сберегательного сертификата серии 
СЧ  № 0899309, номинальной стоимостью 55 800 руб. выданно-
го в офисе 8644/0150 ПАО «Сбербанк России» в г. Барнауле. В свя-
зи с этим суд предлагает держателю документа, об утрате кото-
рого заявлено, в течение трех месяцев со дня настоящей публи-
кации подать в Октябрьский районный суд г. Барнаула заявле-
ние о своих правах на этот документ и представить подлинный 
документ.

Информационное сообщение
В целях соблюдения требований Постановления Правительства 

РФ от 21.01.2004 г. № 24 «Об утверждении стандартов раскрытия 
информации субъектами оптового и розничных рынков электри-
ческой энергии» на официальном сайте МУП «ЯТЭК» (www.yatek.
ru) в разделе раскрытия информации находится в свободном до-
ступе для физических и юридических лиц информация следующе-
го содержания:

– тарифы и цены на электроэнергию;
– расходы электроэнергии;
– информация об используемом топливе на электрической стан-

ции;
– информация об основных условиях договора купли-продажи 

электроэнергии;
– информация о деятельности организации;
– фактические объемы потребления электроэнергии и прочая 

информация.

Извещение о согласовании проектов межевания 
земельных участков

Проект межевания по выделу в счет земельной доли из участ-
ка с кадастровым номером 22:31:000000:108, расположенный: 
Алтайский край, Павловский район, ТОО «Павлозаводское». За-
казчик Иванова О.В., адрес: 659020, Алтайский край, Павлов-
ский район, с. Черемное, ул. Солнечная, 2-1. Проект межевания 
по выделу в счет земельной доли из участка с кадастровым но-
мером 22:31:030404:305, с местоположением: Алтайский край, 
Павловский район, примерно в 1,95 км по направлению на се-
веро-запад от ориентира с. Стуково Стуковского сельсовета. За-
казчик: Кузин И.И., адрес: 656015, г. Барнаул, ул. Профинтерна, 
10-а, 3. Проект межевания по выделу в счет земельных долей 
из участка с кадастровым номером 22:31:010301:20, местополо-
жением: Алтайский край, Павловский район, земли СПК «Роди-
на», поля № 9, 10, 11. Заказчик: Речкунова Л.В., адрес: 659014, 
Алтайский край, Павловский район, с. Чернопятово, ул. Раев-
ского, 3-2.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Черкашин 
В. А., квалификационный аттестат № 22-11-39, почтовый адрес: 
659000, Алтайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, 15-а; 
е-mail:zemlemer22@mail.ru; тел. 8 (385-81) 23-0-38.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков мож-
но по адресу кадастрового инженера. Письменные обоснованные 
возражения по предложенному размеру и местоположению гра-
ниц выделяемых земельных участков направлять в адрес кадастро-
вого инженера и в орган кадастрового учета по адресу: 659000, Ал-
тайский край, с. Павловск, ул. Калинина, 43-б в тридцатидневный 
срок со дня опубликования извещения.

  Куплю мёд. Продаю пчелорам-
ки. Тел. 8-963-577-6261.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Заказчик работ: ООО «Трио» (658352, РФ, Алтайский край, Красно-
щёковский район, п. Генералка, тел. 8-963-531-2224).

Кадастровый инженер: Кудашкина Екатерина Николаевна 
(656008, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Пролетарская, д. 193-а, 
кв. 3, Kudashkina.91@mail.ru, тел. 8-923-658-5662).

Исходный земельный участок: 22:21:000000:18 расположен по 
адресу: Алтайский край, Краснощёковский район, с. Чинета, 
СПК Инской.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно от даты опубликования извещения в течение 
30 календарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Горбунова Татьяна Владимировна, 658750, 

Алтайский край,  Крутихинский район, с. Крутиха, ул. Северная, 
1-а – 11, адрес электронной почты: tatiana64tv@yandex.ru, тел. 
8 (385-89) 2-12-19.

Заказчик работ: Андрейковец Анна Федоровна, 658747, Алтай-
ский край, Крутихинский район, пос. Московский, ул. Централь-
ная, д. 3.

Выполняются кадастровые работы в связи с образованием зе-
мельного участка путем выдела в счет доли на праве собственно-
сти из земельного участка с кадастровым № 22:22:010102:141.

Ознакомиться с проектом межевания участка, а также предоста-
вить обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения выделяемого земельного участка можно в течение 30 ка-
лендарных дней с даты опубликования извещения по адресу заказ-
чика работ и кадастрового инженера.

.ОТЧЁТ КОМИТЕТА АКЗС.
Перевод часов, Правительство 
Алтайского края и не только
О работе комитета Ал-
тайского краевого Зако-
нодательного Собрания 
по правовой политике в 
2015 году рассказал за-
меститель председате-
ля АКЗС, председатель 
комитета по правовой 
политике Андрей Осипов 
(на снимке).

– Андрей Геннадьевич, ста-
тистика показывает, что 
примерно треть правовых 
актов Законодательно-
го Собрания разработана 
либо подготовлена при не-
посредственном участии 
комитета по правовой 
политике.

– Судите сами, в прошлом 
году депутатским корпусом 
было принято 147 законов 
Алтайского края, из которых 
35 находятся в ведении коми-
тета по правовой политике. 
Эта цифра на протяжении 
нескольких лет кардинально 
не меняется, в 2014 году коми-
тетом внесено или принято 
при его участии 34 закона, в 
2013-м – 39. Все это время ко-
митет по правовой политике 
занимает первое место в ус-
ловном рейтинге среди семи 
комитетов АКЗС и выполняет 
существенный объем работы.

– Наверно, среди наиболее 
обсуждаемых законов про-
шлого года стал закон о 
переводе стрелок?

– Действительно, по данно-
му вопросу была проделана ко-

лоссальна я работа, благодаря 
которой наш регион вернулся 
в привычный для себя часовой 
пояс. Перевод Алтайского края 
в 6 часовую зону был иниции-
рован жителями края.

Для успешной реализации 
нашей инициативы на феде-
ральном уровне было необхо-
димо ее четкое юридическое 
сопровождение. У нас не было 
права на ошибку, именно поэ-
тому впервые вопрос был пе-
редан комитету АКЗС по пра-
вовой политике, несмотря на 
то что профильным являлся 
комитет по здравоохранению 
и науке.

К слову, у наших соседей – в 
Новосибирской области депу-
таты только сейчас рассматри-
вают возможность перехода на 
четырехчасовую разницу во 
времени с Москвой. А жители 
Алтайского края уже оцени-
ли все преимущества данного 
перехода.

– Какие еще законода-
тельные нормы были ре-
ализованы комитетом в 
прошлом году?

– В 2015 году АКЗС принято 
16 базовых законов Алтайско-
го края, среди которых ряд 
законов, направленных на пе-
реход государственной систе-
мы управления в Алтайском 
крае к правительственной 
модели. Это законы «О систе-
ме органов исполнительной 
власти Алтайского края», «О 
внесении изменений в Устав 
(Основной Закон) Алтайского 
края» и «О Правительстве Ал-
тайского края».

Переход на правительствен-
ную модель управления – это 
новый этап эволюционного 
реформирования системы 
органов исполнительной 
власти в крае, начавшийся 
несколько лет назад с укрупне-
ния органов исполнительной 
власти, перераспределения 
полномочий между ними и их 
максимальной «зеркальной» 
унификации в соответствии 
с форматом федеральных ор-
ганов.

– Над какими законода-
тельными актами сейчас 
работает комитет?

– На апрельской сессии во 
втором чтении принят закон 
«О парламентском контроле в 
Алтайском крае», который уре-
гулировал и систематизиро-
вал контрольные полномочия 
Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания. Именно 
эту цель ставили все четыре 
фракции АКЗС, выступившие 
одновременно его инициато-
рами.

В законе отражены формы 

парламентского контроля, 
которые уже существуют и 
применялись раньше, напри-
мер, проведение публичных 
слушаний по проекту крае-
вого бюджета, заслушивание 
ежегодного отчета Счетной 
палаты Алтайского края о 
результатах ее деятельности, 
направление депутатских за-
просов и ряд других.

Появились и новые фор-
мы, например, «правитель-
ственный час», заслуши-
вание ежегодного доклада 
уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в 
Алтайском крае, возмож-
ность депутатов заслушивать 
по чрезвычайным вопросам 
высшее должностное лицо 
края, его заместителей, а 
также иных должностных 
лиц.

– Законодательное Собра-
ние обладает полномочи-
ями по контролю исполне-
ния на территории края 
региональных законов?

– Более того, данное направ-
ление в работе АКЗС занимает 
очень важное место. Мы осо-
бое внимание уделяем практи-
ке реализации принимаемых 
нормативных актов. С этой 
целью проводятся «круглые 
столы», расширенные заседа-
ния постоянных комитетов с 
приглашением заинтересо-
ванных сторон.

В ра м ка х у ка за н ног о 
направления комитет по 
правовой политике на рас-
ширенном заседании про-
анализировал реализацию 

краевого закона «О поряд-
ке проведения собраний, 
митингов, демонстраций, 
шествий и пикетирований 
на территории Алтайского 
края». В результате были вы-
работаны предложения по 
совершенствованию практи-
ки реализации указанного 
закона с учетом предложений 
депутатов Законодательного 
Собрания, представителей 
различных политических 
партий, прокуратуры Алтай-
ского края и администрации 
Барнаула.

Комитетом проведен ана-
лиз реализации в 2015 году 
закона «Об участии граждан в 
охране общественного поряд-
ка на территории Алтайского 
края». Его результаты свиде-
тельствуют об эффективной 
совместной работе органов 
местного самоуправления, 
народных дружин, органов 
внутренних дел края по ох-
ране общественного порядка. 
Только в 2015 году совмест-
ными силами народных 
дружинников и сотрудников 
правоохранительных органов 
удалось пресечь порядка деся-
ти тысяч административных 
правонарушений.

Положительный опыт Ал-
тайского края был отмечен 
министром внутренних дел 
России Владимиром Колоколь-
цевым и заинтересовал сосед-
ние субъекты, в частности, 
Кемеровскую область.

– Законотворчество, ре-
ализация контрольных 
полномочий, чем еще за-
нимается комитет?

– В Алтайском краевом 
Законодательном Собрании 
систематически проходят ме-
роприятия, которые готовит 
и проводит комитет по пра-
вовой политике. Ежегодно по 
инициативе комитета прово-
дятся депутатские слушания 
на тему «Законодательство 
Алтайского края: состояние, 
мониторинг и перспективы 
совершенствования».

Это основная форма подве-
дения итогов законотворче-
ского процесса в Алтайском 
крае за определенный пе-
риод. Итоги мы подводим с 
привлечением федеральных 
и краевых государственных 
органов, Общественной пала-
ты Алтайского края, научных 
организаций.

Ежегодно депутаты заслу-
шивают отчет начальника 
Главного управления Ми-
нистерства внутренних дел 
России по Алтайскому краю 
о деятельности органов и 
подразделений внутренних 
дел за прошедший год. Также 
ежегодно перед депутатами 
выступает уполномоченный 
по правам человека в Ал-
тайском крае с докладом о 
своей деятельности. По ука-
занным вопросам депутаты 
формулируют предложения 
и дают свои рекомендации. 
Это масштабные мероприя-
тия, при подготовке которых 
основная интеллектуальная 
и организационная нагрузка 
ложится именно на комитет 
по правовой политике.

Беседовал 
Сергей ПОПОВ

.ОБРАЗОВАНИЕ.
Бийские параллели
Необычный опыт вне-
дряют педагоги школы 
№ 20 Бийска, в которой 
учатся 895 детей. 1 сен-
тября там впервые 
сядут за парты перво-
клашки раздельных – 
для девочек и для маль-
чиков классов.Р ,   

На новый учебный год уже 
набрали четыре параллели 
первых классов, в том числе 
две раздельные, куда родите-
ли написали по 18 заявлений. 
Пилотный проект пока вне-
дряется в начальном звене. 
Если он окажется удачным, 
возможно, в него войдут и дру-
гие ступени. Опыт этот Бийск, 
первым на Алтае, подхватил 
вслед за Москвой, Питером, 
Башкирией, Ставропольским 
и Красноярским краями, Но-
восибирской областью.

Мамы и папы, думая, что 
речь идет о межгендерной 
изоляции, конечно же, пере-
живают. Директор бийской 
школы № 20 Елена Вирбицкас 
подчеркнула: ни о какой лом-
ке речь не идет. Современная 
раздельная модель, к которой 
готовы педагоги и родители 
«экспериментальных» ребя-
тишек, отличается от тех, что 
действовали в России прежде, 
в начале и середине ХХ века. 
Изоляции нет, поскольку в 
стенах одной школы мальчики 
и девочки общаются со свер-
стниками из смешанных групп, 
вовлечены в общие внеурочные 
мероприятия.

– Прежде чем решиться на 
такой шаг, мы изучали опыт 
школ России, советовались с 
родителями. Качество образо-
вания только выигрывает, если 
преподаватель работает с уче-
том психологических особен-
ностей мальчиков и девочек, 
– поясняет мотивы нововведе-
ний Елена Викторовна. – Мы не 
собираемся реконструировать 
мужское реальное училище 
или институт благородных 
девиц, как не оспариваем прин-
ципов равноправия мужчины 
и женщины, лежащих в основе 
совместного обучения. Наша 
задача – корректировать по-
ведение детей в соответствии 
с их социальной миссией. 
Эмансипация эмансипацией, 

но женщина не должна забы-
вать о своей роли, а мужчина 
должен оставаться ее силой и 
опорой. Проект по своей сути 
не только образовательный. В 
перспективе он направлен на 
укрепление института семьи 
как основы общества.М

– Наша страна то вводила 
раздельное образование, то 
отказывалась от него. Где, 
по-вашему, золотая середина?

– Известно, что смешанный 
тип школ пришел к нам из Аме-
рики. Построить и содержать 
одно здание вместо двух эко-
номически выгоднее. Дело и в 
этом тоже, когда речь идет о мас-
совой школе. Но все хорошо в 
меру. Раздельные и смешанные 
классы в стенах одного учебного 
заведения – это нормально.

При этом, по мнению ди-
ректора, все личностные и 
психологические особенности 
детей разных полов невозмож-
но учесть при унифицирован-
ной методике преподавания. Не 
совпадают фазы активности на 
уроке, например. Пик у дево-
чек приходится на его начало, 
мальчики медленнее входят в 
работу и более активны к сере-
дине. Слабый пол с правополу-
шарным мышлением более 
подвержен эмоциям и любую 
информацию пропускает через 
себя. Юным барышням проще 

следовать известному алгорит-
му, применяя его для решения 
типовых задач в отличие от ле-
вополушарных пацанов-иссле-
дователей, усваивающих все 
логикой. Подмечено, что в ген-
дерно-однородных классах дети 
болеют в два-три раза реже, чем 
в смешанных. Медики связы-
вают этот факт со сниженным 
стрессовым уровнем. Но есть 
данные и еще более потряса-
ющие. В юношеском классе 
школы № 760 Москвы вот уже 
несколько лет нет выпускников 
ростом ниже 180 сантиметров, 
у всех хорошие зрение и осанка, 
хотя 95% ребят пришли в класс с 
ортопедическими проблемами.В

К слову, в периоды, когда 
образование в России было 

раздельным, в мужских гим-
назиях преподавали учите-
ля-мужчины. Из учительского 
сословия они стали вымывать-
ся с переводом на смешанное. 
Едва ли можно назвать случай-
ностью переход профессии в 
ранг женской.

– Можете меня сколько 
угодно переубеждать, но 
женская интрига есть в лю-
бом дамском сообществе, не 
важно, семилетние ли это 
девочки или состоявшие-
ся женщины. А мужчинам, 
взрослым и мальчикам, часто 
бывает некомфортно рядом с 
нами в трудовых коллективах 
или смешанных классах, – де-
лится своими выводами Елена 
Вирбицкас.

Тема, значимость которой, 
на мой взгляд, недооценена. 
В школах, 90% педсостава ко-

торых женщины, ученицам 
проще быть успешными. Уче-
ник, не раскрывший своих 
способностей, живет в тени 
удачливых одноклассниц 
или сильной, энергичной 
мамы и часто отказывается 
даже от вполне досягаемых 
целей. Решив проблему, мы 
ответим на извечный жен-
ский вопрос, откуда у нас 
столько безвольных и без-
ынициативных мужчин. Во-
прос лишь в том, доживет ли 
когда-нибудь учительское 
сообщество до гендерного 
паритета. Девушки созна-
тельно идут в профессию, 
даже зная, что больших де-
нег в ней не заработать. Но 
много ли найдется парней, 
которых устраивает скром-
ный оклад учителя? Меж тем 
без подготовки педагогов для 
девичьих и мальчишечьих 
классов сам разговор о них 
теряет смысл. Бийская исто-
рия раздельного образования 
началась с семи преподавате-
лей-энтузиастов, готовых уже 
следующей осенью присту-
пить к работе с первоклаш-
ками. Выбор за родителями.Е  

Без особого оптимизма 
отнесся к идее раздельного 
обучения известный на Ал-
тае психолог кандидат пси-
хологических наук Владислав 
Залевский:

– С одной стороны, мы го-
ворим о том, что педагоги со-
бираются создать среду, ком-
фортную для девочек и для 
мальчиков. С другой – зачем 
пытаться разделить то, что 
перемешала природа? Дети 

должны учиться общаться 
и выстраивать отношения 
с противоположным полом. 
Мы вырастаем в мужчин и 
женщин не раздельно, а рядом 
друг с другом. Мальчишкам 
надо ссориться из-за девочек. 
В искусственно созданной 
изоляции им не узнать, что 
такое кровь из носа, а они 
должны это знать. Как экс-
перимент в нашей канони-
ческой культуре такой класс 
в обычной школе, наверное, 
имеет право на существова-
ние. Но, на мой взгляд, идея 
бесперспективна.

Нейтральную позицию 
заняла выпускница одной из 
ленинградских раздельных 
школ для девочек, а ныне 
76-летняя жительница Бар-
наула Антонина Мартынова.

– Первые мои школьные 
годы прошли в женском кол-
лективе, женщинами были 
и наши учителя. Мы могли 
себе позволить капризы, ведь 
не нужно было выглядеть до-
стойно в глазах мальчиков. 
Но вне школьных стен шла 
обычная жизнь. Два моих 
брата учились в мужской 
школе, они рассказывали 
нам, что там происходит. 
Как и в обычной, смешанной 
школе, были у нас и слабые, 
и сильные ученики. Потом 
мы поступали в вузы и жизнь 
нас перемешивала. Особого 
проку в разделении не вижу, 
но это лишь мое мнение. У 
родителей и педагогов, види-
мо, свои резоны, не лишен-
ные смысла. Посмотрим, как 
пойдут дела у этих девочек 
и мальчиков.

Тамара ПОПОВА 
фото из сети Интернет

СПРАВКА
В нашей стране было несколько периодов внедрения раз-
дельного образования. Так, оно практиковалось в учеб-
ных заведениях Российской империи, но в мае 1918 года 
РСФСР перешла на обязательное совместное обучение 
мальчиков и девочек для устранения неравноправия жен-
щин и мужчин. В 1943 году в семилетних и средних шко-
лах Москвы, Ленинграда,  столицах союзных республик, 
областных, краевых и промышленных центрах снова 
развели школьников по гендерному признаку. Спустя 10 
лет постановлением Совмина СССР совместное обучение 
мальчиков и девочек было восстановлено во всех учебных 
заведениях.

Елена Вирбицкас надеется, что эксперимент пройдет удачно.

Сюжет старого фильма «Первоклассницы» повторится скоро в Бийске.



Чуть более двух месяцев остаёт-
ся до того, как в Рио-де-Жанейро 
будет зажжён огонь летних 
Олимпийских игр. «Алтайская 
правда» продолжает расска-
зывать, как наши спортсмены 
готовятся к этим грандиозным 
соревнованиям. На очереди – 
пловец Андрей Гречин, уже заво-
евавший олимпийскую путёвку.

– Андрей, предстоящая Олимпиа-
да станет уже третьей в вашей 
карьере. Как за эти годы менялось 
ваше восприятие крупнейших со-
ревнований четырёхлетия? И в 
чём пловец Гречин изменился как 
спортсмен?

– Прежде всего появилась внутренняя 
уверенность. На отборочный чемпионат 
России ехал без малейших сомнений в 
том, что отберусь на Олимпиаду в стоме-
тровке вольным стилем. Соперничество 
среди россиян на этой дистанции всегда 
очень серьёзное. Наверное, и на этот раз 
все ожидали каких-то сюрпризов друг 
от друга, но непосредственно на дистан-
ции разбирались я и Володя Морозов. 
Второму месту и олимпийской путёвке 
радовался гораздо больше, чем восемь 
лет назад, когда отобрался на Игры в Пе-
кин. Тогда мне было 20 лет, смотрел на 
всё какими-то замыленными глазами. 
Олимпиаду в Лондоне ощущал уже со-
всем по-другому, как-то более осознанно, 
больше прочувствовал атмосферу, размах 
соревнований.

– Четыре года назад на Олимпиаде 
в Лондоне вы завоевали «бронзу» 
в эстафете. Сейчас, наверное, 
рассчитываете на медаль из более 
ценного металла?

– На самом деле буду рад любой медали. 
Олимпийскую награду нельзя ни с чем 
сравнить. Немало ребят из других стран 
едут на Олимпиаду просто ради участия. 
Мне это неинтересно. Если выступать, то 
нужно бороться за призы.

– За 11 лет, что вы соревнуетесь 
на мировом уровне, само плавание 
как-то изменилось?

– Плавание не изменилось, оно стало 
лишь более популярным. И результаты 
ведущих пловцов, по крайней мере на 
моей дистанции, стали гораздо плотнее. 
Сегодня уже нет таких лидеров, как че-
тырёхкратный олимпийский чемпион 
Александр Попов, который на протяжении 
восьми лет опережал всех с огромным 
отрывом.

– Тем не менее какие-то фавори-
ты на «королевской» дистанции в 
преддверии Олимпийских игр уже 
наметились?

– Австралиец Кэмерон Макэвой, ко-
торый проплыл стометровку за 47,04 се-
кунды. На сегодня он явный лидер. Но 
четыре года назад другой представитель 
Зелёного континента Джеймс Магнуссен 
по ходу сезона также показал невероятный 
результат (47,10), а на Олимпиаде занял 
лишь второе место. Так что разбор полётов 
будет в финале на дорожках олимпийского 
бассейна.

– Уже известно, в каком бразиль-
ском бассейне будет проходить 
плавательный олимпийский тур-
нир?

– Он будет полуоткрытым. Нам уже на-
шли тренировочный бассейн, который 
один в один с олимпийским – с такой же 
крышей и глубиной. Так что десятиднев-
ная подготовка к Играм и акклиматизация 
будут проходить в схожих условиях.

– Вас не беспокоит разница во 
времени с Бразилией?

– Проблемы в этом никакой нет. К тому 
же до самой Олимпиады буду тренировать-
ся в Швейцарии, там разница с Бразилией 
составляет всего два часа.

– Вы уже почти пять лет тре-
нируетесь в Швейцарии под руко-
водством великого Турецкого. Он 
использует с вами тот богатый 
опыт подводки к важным стар-
там, который накопил вместе с 
Поповым?

– Конечно. Причём этот опыт накоплен 
не только с Сашей Поповым, но и с дру-
гими пловцами, ставшими чемпионами 
мира и Олимпийских игр. У Геннадия Ген-
надьевича есть прекрасные методики, и я 
ему полностью доверяю. Сейчас доверия, 
пожалуй, стало даже больше.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Соревнования спорт-
сменов экстра-класса 
уже давно и стойко 
ассоциируются с за-
границей. И вдруг мы 
застаём чемпиона 
мира Сергея Шубенко-
ва на краевом турнире 
в Барнауле. Причём в 
качестве полноправ-
ного участника.

14 мая Шубенков, словно 
молния, стремительно про-
летел по дорожке стадиона 
«Лабиринт», где проходили 
краевые соревнования по лёг-
кой атлетике среди школьни-
ков и студентов. И показал 
отличные для начала сезона 
секунды – 13,0, что в беге на 
110 метров с барьерами счи-
тается гроссмейстерским ре-
зультатом. Ближайший из его 
соперников – школьник из 
Усть-Пристани Иван Сапры-
кин проиграл рекордсмену 
страны почти полторы секун-
ды (14,4). Третьим финиширо-
вал студент АлтГТУ Евгений 
Пронских (14,5).

Вся эта история напоми-
нает известную пословицу: 
не было бы счастья, да несча-
стье помогло. Увидели бы мы 
вживую, а не просто на экране 
телевизора выступление чем-
пиона мира и Европы, если бы 
не отстранение российских 
легкоатлетов от междуна-
родных соревнований? Нет, 
конечно. Наверняка звёздный 
воспитанник Сергея Клевцова 
предпочёл бы пробежать на 

этапе «Бриллиантовой лиги» 
в Шанхае, где элита барьер-
ного спринта устроила пред-
олимпийские «разборки». Про-
межуточный спор выиграл 
22-летний победитель зимнего 
чемпионата мира Омар Мак-
леод из Ямайки, сумевший 
повторить личный рекорд 
Шубенкова – 12,98 секунды.

Конечно, бежать в ком-
фортной обстановке под 
взорами сидящих на трибу-
не родителей и друзей и вы-
ходить на соревнования, где 
семь соперников на соседних 
дорожках готовы тебя унич-
тожить, – абсолютно разные 
вещи. Но «белому Болту», как 
порой называют Шубенкова, в 
нынешней ситуации только и 
остаётся заочно сверять часы, 
постепенно переводя их на 
бразильское время.

Сразу после финиша чем-
пион отвесил поклон зрите-
лям, устроившим ему продол-
жительную овацию, после 
чего пообщался с местными 
журналистами в импровизи-
рованной микст-зоне. Сергей 
признался, что условия для 
подготовки в Барнауле его 
вполне устраивают, потому 
что «легкоатлетам не нужно 
ничего сверхъестественного».

– Очень приятно после 
длинного зимнего переры-
ва снова вернуться на дорож-
ку, – отметил Сергей Шубен-
ков. – Обидно, конечно, что 
не на этапе «Бриллиантовой 
лиги» в Шанхае. Но вы не 
поверите, если я скажу, что 
принципиальных отличий 

соревноваться в Барнауле 
или где-нибудь за границей 
почти нет. Единственное, что 
отличает эти старты, – уро-
вень организации.

В разговоре с корреспон-
дентом «АП» Сергей при-
знался, что старается макси-
мально абстрагироваться от 
шумихи, связанной с допин-
гом в российском спорте, и со-
средоточиться на подготовке 
к Олимпийским играм, решая 
сиюминутные задачи. Хотя 
полностью выключиться из 
информационного простран-
ства, перегруженного ново-
стями и комментариями на 
эту тему, ему, конечно же,  не 

удаётся. «Там идёт своя вой-
на. А у меня своя», – спокойно 
рассуждает спортсмен.

По словам Шубенкова, ког-
да в марте с россиян не сняли 
санкции, а отложили приня-
тие решения до 17 июня, то 
он, естественно, расстроился. 
Пришлось перекраивать пла-
ны на сезон, чтобы пройти 
этот период с наименьшими 
потерями. Однако поделать 
ничего нельзя, и тандем му-
дрого тренера и талантливого 
ученика старается относиться 
к ситуации так, будто не им 
запрещают соревноваться, а 
именно они сами таким обра-
зом выстроили подготовку.

– Происходит очень много 
информационных вбросов со 
всех сторон, – сказал главный 
тренер сборной края по лёг-
кой атлетике Сергей Клевцов. 
– Я не считаю, что это полити-
ческий заказ. К сожалению, 
мы сами дали много поводов 
для этой ситуации. Сейчас 
набирает обороты новый 
допинговый скандал, свя-
занный с Олимпийскими 
играми в Сочи. Говорят, это 
последний гвоздь в крышку 
гроба российской лёгкой ат-
летики. Хотя в Сочи лёгкой 
атлетики не было или я что-то 
путаю? То, как всё складыва-
ется, настроения, честно го-

воря, не добавляет. Но я ещё 
раз повторяю, что нисколь-
ко не сомневаюсь в том, что 
мой ученик побежит в Рио. 
И дай бог побежит хорошо, 
не сбивая при этом барьеры.

После умопомрачитель-
ного триумфа барнаульца на 
прошлогоднем чемпионате 
мира в Пекине для многих 
местных легкоатлетов заб-
резжил свет в конце тонне-
ля. Представители королевы 
спорта стали тренироваться 
«как Шубенков», получив весо-
мый аргумент в пользу дости-
жимости любой, даже самой 
сокровенной мечты. Вот что 
рассказал один из учеников 
Клевцова, который также 
специализируется в барьер-
ном спринте.

– Мотивируют ли меня 
совместные тренировки с 
чемпионом мира? Не то слово! 
– говорит Евгений Пронских. 
– Конечно, в барьерах я пока 
сильно уступаю Сергею, но в 
подводящих упражнениях – 
работе со штангой, тройном 
прыжке, спринте – навязы-
ваю серьёзную конкуренцию, 
а порой показываю и более 
высокие результаты. Нам и 
тренер всегда говорит, что 
спортсмены должны тянуться 
друг за другом. У меня впере-
ди ещё много работы. Прежде 
всего не могу пока справиться 
со своей головой.

Открыв олимпийский 
сезон, Сергей Шубенков 
уже определился и со вто-
рым стартом. В конце мая 
он выступит в командном 
чемпионате России в Сочи. 
После чего мы с нетерпением 
будем ждать судьбоносный 
день – 17 июня, когда должны 
проясниться олимпийские 
перспективы российской 
лёгкой атлетики.

Тренер и спортсмен про-
должают жить одной мечтой. 
И верить не только друг в 
друга, но и в то, что здравый 
смысл всё-таки восторжеству-
ет и российских легкоатлетов, 
кто не употребляет запрещён-
ные препараты, всё-таки до-
пустят к главным соревнова-
ниям четырёхлетия.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

БАРНАУЛ  РИО

ЗНАЙ НАШИХ!
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Бронзовый 
прорыв

Впервые в истории краевого 
настольного тенниса наши пред-
ставители этого вида спорта 
завоевали медали на первенстве 
России.

Произошло это в башкирском 
городе Салавате, где с 12 по 16 мая 
проходило первенство страны среди 
юношей 2004 года рождения. На сче-
ту наших спортсменов две «бронзы». 
В личных соревнованиях на пье-
дестал поднялся Владимир Авдеев 
из села Малоенисейского Бийского 
района. Он же отличился и в пар-
ном разряде вместе с барнаульцем 
Алексеем Перфильевым.

Заринцы 
удивили

В Алтайском центре самбо 
прошёл межрегиональный тур-
нир на призы группы компаний 
«ТАЛТЭК».

В соревнованиях приняли уча-
стие юноши и девушки 2002 – 2003 
годов рождения. Турнир собрал око-
ло 180 юных самбистов из Барнау-
ла, Бийска, Рубцовска, Заринска, 
Алейска, Змеиногорска, Шипуново, 
Тальменки, Новосибирска и Гор-
но-Алтайска.

За поединками наблюдали вете-
раны Великой Отечественной вой-
ны Анатолий Куковякин, Михаил 
Браун и Ольга Мелентьева, а также 
прославленные алтайские самбисты 
Виктор Березин и Валентин Турчин. 
На церемонии открытия присут-
ствовала и самая титулованная сам-
бистка Алтайского края чемпионка 
мира Ирина Громова.

Пожалуй, главной неожиданно-
стью турнира стало выступление 
заринских самбистов, которые за-
воевали сразу пять наград высшей 
пробы. Также победителей турнира 
подготовили традиционно сильные 
барнаульские и бийская школы 
самбо.

Сменив перо 
на мяч

В Барнауле 21 мая состоится 
традиционный мини-футбольный 
турнир, посвящённый памяти 
спортивных журналистов Ал-
тайского края.

Впервые этот турнир прошёл год 
назад. В нём участвовали четыре 
команды: ИД «Алтапресс», «Ка-
тунь 24», «Сибирская медиагруп-
па» и «Спорт х Пресс», собравшая 
под свои знамёна представителей 
крайспортуправления, управления 
Алтайского края по печати и инфор-
мации, а также журналистов сайтов 
«Футбол22», «Алтайский футбол», 
«Российская Газета» и «Алтайский 
спорт». Победу одержали сотрудни-
ки «Алтапресса» по пенальти взяв-
шие верх над командой «Спорт х 
Пресс».

В этом году соревнования состо-
ятся 21 мая на стадионе СДЮШОР 
Алексея Смертина. Начало судей-
ской коллегии – в 11.30, первой игры 
– в 12.00.

Хозяева 
не подкачали

Ведущие алтайские боксёры 
приняли участие в открытом 
чемпионате края на призы прези-
дента краевой федерации Нодара 
Шония.

Соревнования проходили 11 – 
14 мая в спортшколе «Алтайский 
ринг». Отметим, что среди участ-
ников присутствовали два мастера 
спорта международного класса – 
новосибирцы Вячеслав Такшакаров 
и Шахриер Ахмедов. Они одержали 
победу в своих весовых категориях. 
Всего же на счету представителей 
новосибирской сборной четыре зо-
лотые награды. Чаще – пять раз – на 
вершину пьедестала поднимались 
хозяева турнира. Чемпионами края 
стали Владислав Убираев (69 кг), Гри-
горий Мхитарян (75 кг), Михаил Бе-
лобаба (91 кг), Александр Кошеваров 
(свыше 91 кг) и Анна Аэдма (54 кг 
среди женщин). Григорий Мхитарян 
– воспитанник рубцовской ДЮСШ-1, 
остальные боксеры представляют 
СДЮШОР «Алтайский ринг».

Всего выступило 60 спортсменов 
из Барнаула, Бийска, Новоалтайска, 
Рубцовска и Алтайского района, а 
также гости из Новокузнецка, Ново-
сибирска, Казахстана и Республики 
Алтай.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

«Буду рад любой медали»

В сиянии чемпиона

Сергей Шубенков открыл олимпийский сезон в родном городе.

Родители чемпиона – Наталья и Владимир Шубенковы.

Награждение победителя.

Сергей Клевцов лично 
расставлял барьеры 

на дорожке.

СПРАВКА
Заслуженный мастер спорта Андрей Гречин является двукратным чем-
пионом Европы, двукратным серебряным призёром чемпионата мира, 
а также бронзовым призёром Олимпийских игр (все медали были заво-
ёваны в эстафете). Его результат на стометровке вольным стилем, 
показанный на чемпионате России (48,18 секунды), стал одиннадцатым 
в текущем мировом сезоне. Из европейцев быстрее плыли только три 
француза, итальянец Лука Дотто и россиянин Владимир Морозов. На 
Олимпиаде Гречин также выступит в эстафете 4х100 метров вольным 
стилем, в которой сборная России считается одним из фаворитов Игр.

Андрей Гречин: 
«Кто сильнее – покажет Олимпиада».

Владимир Альт, директор центра 
спортивной подготовки сборных ко-
манд Алтайского края:

– Гарантируем, что создадим олимпий-
цам все условия. Тот же Андрей Гречин 
тренируется за границей, мы оказываем 
ему поддержку по аренде бассейна в Швей-
царии, приобретению экипировки. Надо 
отдать должное админист рации края и 
губернатору. Спорт высших достижений 
в нынешнее непростое время особо не 
пострадал: на прежнем уровне остались 
премиальные за успешные выступления 
на чемпионатах России, Европы, мира и 
Олимпийских играх, субсидии на улучше-
ние жилищных условий. При этом многие 
другие регионы сократили аналогичные 
расходы в два-три раза. В нашем ЦСП спор-
тсмены и тренеры сохранили практически 
те же зарплаты, а для тех, кто попадает на 
Олимпиаду, в июне сделаем небольшую 
корректировку в сторону увеличения.


